

Sehr geehrte Damen und Herren, liebe Mitarbeiter/innen, Förderer und Freunde der fala,

der Jahresendspurt hat begonnen! Wir möchten Sie im Advent gern nochmal mit interessanten Informationen versorgen und Sie über unsere Arbeit auf dem Laufenden halten:

Jung und engagiert 1: neue Buslotsen ausgebildet



Mit 23 neuen Schulbuslotsen ist Cool2school in diesem Schuljahr unterwegs. Eine Grundausbildung durch Polizeioberkommissar Helmut Hort von der Polizeiinspektion Landshut gehört ebenso zum verpflichtenden Ausbildungsprogramm der Lotsen wie ein Seminar über Zivilcourage der Polizei, das vom Präventionsbeamten Fritz Schweibold durchgeführt wird.

Die Aufgabe der Jugendlichen ist es, Konflikte im Stadtbus zu verhindern und in schwierigen Situationen zu schlichten. Insgesamt rund 60 Schulbuslotsen aus 5 Schulen sind in diesem Jahr engagiert. Das Projekt wird von den Stadtwerken Landshut unterstützt, von fala-Mitarbeiterin Gabi Maresch koordiniert und von der Dominik-Brunner-Stiftung bezuschusst.



Jung und engagiert 2: Pfarrjugend St. Nikola

Mit einer großzügigen Spende in Höhe von 1350 Euro besuchte die Pfarrjugend St. Nikola die Gemeinschaftsunterkunft in der Alten Kaserne: Die Jugendlichen hatten den Betrag mit Hilfe einer Osteraktion in ihrer Pfarrei gesammelt und stellten das Geld der Flüchtlingshilfe der Freiwilligenagentur Landshut (fala) zur Verfügung.

„Wir wollen einfach helfen!“ So fasste Franziska Seibold, die Initiatorin der Aktion, kurz und knapp die Motivation der Jugendlichen zusammen. Dafür war für sie das fala-Fahrradbüro die richtige Adresse: Unser ehrenamtliches Team verhilft Asylbewerbern zur notwendigen Mobilität, indem Fahrräder gesammelt, repariert und zielgerichtet ausgegeben werden. In einer wöchentlich geöffneten Fahrradwerkstatt können Geflüchtete außerdem ihre Räder selbst reparieren, auch Reparatur-Workshops gehören zum Konzept.

Finanziell engagiert: Sparkasse verdoppelt Spenden!

Kennen Sie schon die neue Online-Spendenplattform „Gut für die Region Landshut“? Gemeinnützige Einrichtungen präsentieren ihre Projekte, für die sie noch Unterstützer suchen. Unser „Café Deutsch“ ist dabei: gut-fuer-die-region-landshut.de/projects/49628



Am kommenden **Freitag 2.12, pünktlich um 15 Uhr**, fällt der Startschuss für die Aktion, bei der die Sparkasse zu allen Einzelspenden (bis zu 200 Euro) nochmal den gleichen Betrag dazu gibt. Insgesamt stellt die Sparkasse Landshut dafür 10.000 Euro zur Verfügung. Unterstützen Sie unser Projekt „Café Deutsch – Sprachtreff und mehr und spenden Sie!

fala-Seminar: Grenzen setzen im Ehrenamt

Ehrenamtliche Hilfe zu geben und dabei immer den Erwartungen der Betreuten zu genügen, übersteigt manchmal die eigenen Kräfte. Man gerät an seine persönlichen Grenzen, stößt an Grenzen seitens des Ehrenamtes oder an die Grenzen der hauptamtlichen Kollegen. 17 Teilnehmer versuchten, mit Hilfe unserer Kursleiterin Evelyn Ohms, ihre persönlichen Grenzen auszuloten. Spannend und bereichernd war auch der Erfahrungsaustausch der Freiwilligen, die in ganz unterschiedlichen Engagementfeldern tätig sind.

Verschnaufpause für Flüchtlingshelfer: noch

kurzfristig anmelden!

In einem Gesprächskreis in vertrauensvoller Atmosphäre haben Sie die Möglichkeit, sich mit anderen Freiwilligen über Fragen auszutauschen, die Ihr Engagement aufwirft, und gemeinsam Verbesserungsansätze zu erarbeiten. Der Austausch und die Reflexion Ihrer Erfahrungen wird geleitet von Heike Riedel, Supervisorin und Fachärztin für psychosomatische Medizin & Psychotherapie.

Die erste „Verschnaufpause“ findet am **Donnerstag, 1. Dezember, 19 bis 20:30 Uhr, statt**. Das Angebot ist für Sie kostenlos. Es sind noch einige Plätze frei.

Bitte melden Sie sich verbindlich an unter as@freiwilligen-agentur-landshut.de oder Tel. 0871/20662732



Sicher mobil: Fahrradtraining für Geflüchtete

Kürzlich wurde von einem Team Freiwilliger unter Anleitung der fala ein „Fahrrad-Verkehrssicherheitstraining“ für Geflüchtete durchgeführt. In einem Theorie- und anschließendem Praxis-teil wurden wesentliche Regeln des Straßenverkehrs vermittelt. Die Rückmeldungen der Teilnehmer waren sehr positiv. Künftig soll das Sicherheitstraining in Verbindung mit der Fahrrad-Ausgabe an Geflüchtete erfolgen. Freiwillige, die hier mitarbeiten möchten, sind herzlich willkommen – das Team freut sich über Verstärkung! Genauere Informationen gibt es unter Tel. 0871/20662732 oder per Mail:

as@freiwilligen-agentur-landshut.de

Praxistipp für Vereine: „Notfallkoffer Vorstand“

Im Rahmen des Programms „Engagement braucht Leadership“ der Robert-Bosch-Stiftung hat der Paritätische NRW gemeinsam mit dem Freiwilligenzentrum Düren einen „Notfallkoffer für Vereinsvorstände“ herausgegeben. Er dient als Instrument zur Organisationsentwicklung und ist insbesondere hilfreich, wenn ein Vorstandswechsel bevorsteht. Sie findet die Broschüre beigelegt.

Terminvorschau:

„**Asyl ist Menschenrecht**“. So lautet der Titel der Ausstellung an der Hochschule für angewandte Wissenschaften Landshut. Die Ausstellung ist vom 5.12. bis zum 22.12.2016 im Lichthof zu sehen. Am 5.12. um 17 Uhr findet die Auftaktveranstaltung statt. Im Anschluss ab 17:45 Uhr stellt sich die **fala im Rahmen der Veranstaltungsreihe „Einblicke in die Flüchtlingsarbeit“** vor (Raum BS008). Alle Interessierten sind dazu herzlich eingeladen!

Die Treffen der Transition Town-Initiative **„Landshut im Wandel“** finden jeden ersten und dritten Donnerstag im Monat um 19:30 Uhr im Café International statt. Die konkreten Termine werden kurzfristig auf der Website (<http://www.laiwand.org>) sowie auf der öffentlichen Facebook-Seite (<https://www.facebook.com/Laiwandorg>) veröffentlicht.

Kunst für die fala: Mit ihrer Kunstaussstellung „Die Unikums“ unterstützen Barbara Chiariotti, Hans-Georg Langosch, Franziska Meier und Anna Lena Keller unser Lese- und Rechenpatenprojekt an Grundschulen. Die Ausstellung in der Galerie Q (Papierstraße 10) findet von Freitag, 2.12., bis Sonntag, 4.12., statt. Vernissage am Freitag, um 19.30 Uhr. Die Künstler laden alle herzlich ein!

Fortbildung für engagierte Senioren: Das Programm der Seniorenakademie Bayern für das Jahr 2017 ist fertig. Anmeldungen für Seminare sind online möglich unter <https://www.seniorenakademie.bayern/seminare>

Mit adventlichen Grüßen aus dem Bürgerhaus

Dr. Elisabeth-Maria Bauer

Geschäftsführung

Freiwilligen Agentur Landshut

„fala“
